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特别报道全国

“因为疫情延期了两个多月的盛会，既

让人感到更加庄严肃穆，更让我感受到非

常时期的使命重大。”刚参加完全国政协十

三届三次会议开幕会的全国政协委员、正

泰集团董事长南存辉告诉钱报记者，今年

的两会，定将是全国瞩目、全球瞩目的。

作为扎根浙江、布局全球的民营企业

家，南存辉对于这次疫情有着自己的感受。

他说，疫情带来的挑战，是前所未有

的。回顾过去的几个月，他表示，尽管因为

疫情让全球经济都受到很大的冲击，在短

期内存在更多的不确定性，“但经历过这场

突如其来的压力测试，对于提升企业应对

突发事件的能力，提升免‘疫’力，带来了很

多正向的促进。”

“当今年全国两会正式开幕的那一刻，

我在人民大会堂里感触很多。”南存辉说，

在聆听全国政协主席汪洋报告，特别指出

要深入做好凝聚共识工作时，“我更是感

到，无论是企业还是民众，团结的力量和作

用，一定是无穷大的”。

南存辉说，当时，他就想到，在过去两

个多月里，他带领着企业坚持“量入为出”

的底线思维，“我们团结一心，做最坏打算

和长期准备。”

他说，当时，企业就明确加快向智能制

造转型，采用智能制造、大数据、物联网等

技术，对跨区域、跨国的制造工厂进行互联

网化、数字化改造升级。

“用智能化、数字化找到化危为机的支

点，积蓄稳定增长的力量，也为构建工业互

联网平台生态，进而推动工业与能源物联

网的应用发展，打开了更多的机会窗口。”

南存辉表示，今年的全国两会开幕之际，作

为民营企业家，他更要切实履行社会责任，

积极发挥龙头企业带头作用，帮扶供应链

中小微企业与国内外经销商合作伙伴共克

时艰。

南存辉说，正是凭借团结一心的力量，

他们才得以通过一系列的“压力测试”，“从

正泰集团的情况来看，受疫情影响，一季度

销售同比有所下降；但进入 3 月，各项数据

开始爬坡。4-5 月保持持续增长，基本实

现V形反转，特别是适应新能源、工业物联

网、5G 通信、智能制造等新基建新业态需

求的新技术、新产品势头强劲。”

“危机之中，处在实体经济第一线，更

应该发挥自己的特色、特长，为整个经济发

展大局做一些推动和贡献。”南存辉表示，

今年全国两会期间，他将围绕着国家的发

展大局和中心任务，重点关注疫情影响下

的经济如何恢复发展，以及如何为企业“减

压”并提升抗压能力。“这次会议时间缩短

了，更加浓缩了，要珍惜这个宝贵的机会，

把建言献策的工作做到位，推动各项改革

和创新举措落地。”

本报记者 王益敏

全国政协常委、全国工商联副主席
正泰集团董事长 南存辉：

团结的力量
打开更多机会的窗口

全国政协十三届三次会议昨开幕

全体与会人员默哀，向新冠肺炎疫情牺牲烈士和逝世同胞表示深切哀悼

这一分钟，让人看到团结的力量

昨天下午 4 点多，钱报记者联

系全国政协委员、中国工程院院

士、浙江大学机械工程学院院长杨

华勇时，他还在从人民大会堂回驻

地酒店的车上。

说起刚刚结束的全国政协十

三届三次会议开幕会，电话中，杨

华勇委员动情地说：“很激动。尤

其在奏响国歌之后，大家没有急着

坐下，全体与会人员默哀 1 分钟，

对新冠肺炎疫情牺牲烈士和逝世

同胞表示深切哀悼。这个小细节，

体现了人民至上、生命至上。”

杨华勇说，当前，我国疫情防

控形势持续向好，经济社会运行逐

步趋于正常。这个时候召开全国

两会，大家都很关注，“作为一名全

国政协委员，通过两会这个舞台，

汇众智、聚群力，凝聚各方力量一

起为改革想招、为发展出力。”

在聆听完全国政协常委会工

作报告后，杨华勇印象比较深的

是，要用好各种履职平台。

来北京参加全国两会前，作为

浙江大学“委员会客厅”的“厅长”，

杨华勇组织了一场后疫情时代的

机遇和挑战的话题讨论，以“现

场+云端”方式举行。

那次讨论会，吸引了省政协常

委、浙大一院常务副院长、中国赴

意大利抗疫医疗专家组组长裘云

庆；省政协常委、浙大国际联合商

学院院长、浙大互联网金融研究院

院长贲圣林；省政协委员、浙大管

理学院教授、浙大服务科学研究中

心主任华中生等参加，受到众多关

注。会上，裘云庆结合自身疫情防

控经验，围绕“新冠疫情常态化管

理：如何外防输入，内防反弹”作主

题报告；贲圣林和华中生立足本

职，就疫情时期国内外金融形势、

企业复工复产等踊跃建言献策

⋯⋯两个多小时的直播中，网友们

互动热烈，1.1万余人次点赞。提问

环节，网友热烈提问，委员们积极

回应，解读后疫情时代的热点问

题。

作为中国工程院院士、流体传

动与控制领域专家的杨华勇委员，

这次来参加全国两会，他也带来了

一份提案，《加快通用航空产业发

展 激活新兴就业市场》。杨华勇

说，通用航空正蓄势待发，扬帆启

航。浙江作为低空飞行服务体系

建设民航局首个试点，应急救援航

空体系建设被列入应急管理部首

批试点省份，为通用航空发展创造

了良好条件。 本报记者 蓝震

全国政协委员、中国工程院院士 杨华勇：

这一分钟
体现了人民至上、生命至上

这特殊的一分钟，让全国政协

委员、丽水市中医院名誉院长雷后

兴心生感动，“这是对全体抗疫英

雄的尊敬，对所有逝世同胞的同情

与惋惜，更是对生命的尊重，彰显

着我们国家生命至上的文明。”

那静默的一分钟里，有不少抗

疫烈士的面孔在雷后兴的脑海里

划过，他感慨万千，“我也从事医疗

卫生工作。疫情期间，我身边就有

很多人勇敢地冲在抗疫一线，丽水

市中医院也曾派出六位医护人员

援助武汉。这场没有硝烟的战争，

和每个人都息息相关，现在的成果

靠的是所有人的努力。”

“今年，全国两会的召开时间

很特殊。”雷后兴深感“任务艰巨，

使命感也更加强烈”。由于新冠疫

情，今年，全国两会延迟了两个多

月召开，日程也缩短了，但“议程并

未缩减”，“这意味着，我们所有政

协委员都要更高效、更努力地进行

履职。”

雷后兴说：“今年是我国全面

建成小康社会和‘十三五’规划的

收官之年，但疫情对方方面面都产

生了一定影响，急需弥补因疫情带

来的损失。在这个特殊时刻，身为

政协委员，我们就要发挥更好的作

用，建言献策要更加精准。”结合疫

情期间的调研与思考，今年，雷后

兴将关于公共卫生体系建设、中医

药发展及守护农村留守儿童和老

人的健康等三个提案带到了全国

两会上，“下午听了政协工作报告，

心情很振奋。”雷后兴说，“报告对

我们所有政协委员提出了很多要

求，也对我们接下来如何做好协商

工作指明了方向。”

本报记者 张蓉

全国政协委员、丽水市中医院名誉院长 雷后兴：

日程缩短，议程未减
更需高效履职、精准建言

存辉存辉南南

华勇华勇杨杨

后兴后兴后兴雷雷


